

Medienmitteilung

Adelboden, 21. Juli 2025

Vier neue Lernende, ein grosses Abenteuer

Vier Lernende starten im August 2025 bei der Bergbahnen Adelboden-Lenk AG (BAL AG) ihre vierjährige Lehre zum Seilbahnmechatroniker EFZ – so viele wie noch nie. Mit neuen Rahmenbedingungen, mehr Ressourcen und viel Engagement investiert das Unternehmen gezielt in die Ausbildung und die Fachkräfte von morgen.

Am 4. August 2025 starten vier neue Lernende ihre vierjährige Ausbildung zum Seilbahnmechatroniker EFZ bei der Bergbahnen Adelboden-Lenk AG (BAL AG). Das sind doppelt so viele, wie noch vor einem Jahr. Dank der Neugründung der BAL AG und dem klaren Fokus auf die Lehrlingsausbildung wird aktiv in die Zukunft investiert: Seit März 2024 verantwortet Peter Ziörjen als Lehrlingsverantwortlicher die Betreuung der Nachwuchskräfte. Er unterstützt sie sowohl bei betrieblichen als auch schulischen Themen und sorgt für optimale Rahmenbedingungen. Herzstück der Ausbildungsstrategie ist die neu eingerichtete Lehrlingswerkstatt, in der die Berufsleute während sogenannten «stillen Zeiten», zum Beispiel im Winter, wenn alle Anlagen auf Hochtouren laufen, praktische Erfahrungen sammeln und ihr technisches Können im Drehen, Fräsen oder Schweißen weiterentwickeln können. Auch haben sie dort die Möglichkeit diverse Arbeiten für die Lehrabschlussprüfung IPA zu erledigen.

Die BAL AG hat sich ambitionierte Ziele gesteckt: «Wir wollen auf beiden Seiten – in Adelboden und an der Lenk – jeweils zwei junge Menschen pro Jahrgang ausbilden», erklärt Peter Ziörjen und ergänzt: «Das ist uns für den Startjahrgang 2025 gelungen». Mit zwei Ausbildungsplätzen (EFZ oder EBA möglich) pro Jahr und in beiden Standortgemeinden wolle das Unternehmen seinen aktiven Beitrag gegen den Fachkräftemangel in der Seilbahnbranche leisten und gleichzeitig für die eigene Zukunft gut aufgestellt sein. Auch für kommende Jahr schaut es gut aus: Alle Lehrstellen sind bereits besetzt. «Besonders freut es mich, dass wir 2026 zum ersten Mal eine Lernende in unserem Team begrüßen dürfen. Die Tätigkeit in der Seilbahnbranche ist spannend, vielseitig und bietet – unabhängig vom Geschlecht – attraktive Perspektiven. Umso schöner, dass sich junge Menschen für diesen Beruf entscheiden und die BAL AG eine Vorreiterrolle übernehmen kann», so Ziörjen, der bereits seit 20 Jahren im Bereich Ausbildung und 14 Jahre als Prüfungsexperte in der Branche tätig ist.

Schnuppertage mit gewünschter Wirkung

Der Rückenwind kommt nicht nur von der eigenen Strategie, sondern auch von der erfolgreichen Nachwuchskampagne des Branchenverbandes Seilbahnen Schweiz (SBS). Unter dem Titel «Alpine Tech Heroes» und mit den Schnuppertagen «Call of Heroes» wurde 2024 erstmals eine nationale Aktion lanciert, die Jugendliche für technische Berufe in der Seilbahnwelt begeistert. Mit 17 Teilnehmenden an den Schnuppertagen im März 2024 stellte die BAL AG sogar den nationalen Rekord auf – ein klares Zeichen dafür, wie gross das Interesse in der Region ist. Nun geht die Kampagne in die zweite Runde: Mit einem Virtual Reality-Erlebnis am Messestand der Swiss Skills in Bern vom 17. bis 21. September 2025 sowie mit erneuten Schnuppertagen im März 2026. Die Massnahmen zeigten indes auch national Wirkung: Noch nie gab es so viele Lernende bei Schweizer Bergbahnen wie im Jahr 2025.

Schnupperlehre bei der BAL AG

Wer selbst einmal herausfinden möchte, ob der Beruf des Seilbahnmechatronikers passt, kann im Rahmen der nächsten Schnuppertage im März 2026 oder auch individuell bei der BAL AG reinschauen. Interessierte melden sich direkt bei der Personalabteilung per E-Mail an hr@adelboden-lenk.ch oder finden weitere Informationen unter www.adelboden-lenk.ch/jobs.

Bildlegende: Am 23. Dezember 2024 haben die vier zukünftigen Seilbahnmechatroniker ihren Lehrvertrag bei der Bergbahnen Adelboden-Lenk AG unterschrieben – am 4. August 2025 geht das Abenteuer los. Auf dem Foto (v.l.n.r.): Peter Ziörjen (Ausbildungsverantwortlicher), Susanne Brunner (Leiterin HR), Ueli Rohrbach (Lernender Lenk), Kim Nyffeler (Lernender Lenk), Sid Pouly (Lernender Adelboden), Nicolas Vauclair (CEO) und Marcel Neuenschwander (Abteilungsleiter Beförderung und Technik). Es fehlt: Nils Erb (Lernender Adelboden). Foto: Bergbahnen Adelboden-Lenk AG

Kontakt: Bergbahnen Adelboden AG, Stefanie Inniger, 033 673 90 54, stefanie.inniger@adelboden-lenk.ch

Zeichen (inkl. Leerzeichen): 3'707